

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz n.º 6. y talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUBSCRIPCIÓN

En Cádiz, al mes Ptas. 1'50 Provincias, trimestre 5'00 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

POR TELÉGRAFO

Madrid 4, 11'30 n.

A Melilla

Don Fernando Weyler marchará a Melilla el sábado, destinado en comisión a mandar un escuadrón.

Antes de solicitar este puesto en campaña el Sr. Weyler presentó la dimisión de la Dirección general de los Registros.

El jefe del Gobierno, Sr. Canalejas, le manifestó que eran compatibles ambos cargos, retirando entonces el señor Weyler su anunciada dimisión.

Conferencias

El señor conde de Romanones ha visitado al Sr. Barroso.

También vió al presidente del Consejo de Estado.

Con el Sr. Barroso conferenció acerca de los expedientes de Gobernación pendientes de informes del Consejo.

Felicitación

Su Majestad el Rey ha telegrafiado al emperador de Austria Francisco José con motivo de su santo.

Ponencia

Esta tarde se ha reunido en el Ministerio de Hacienda la ponencia que entiende en la reforma de los aranceles.

Los días sucesivos seguirá reuniéndose.

Las elecciones

Las elecciones serán el día 12.

Veinte días antes de esta fecha, próximamente, se restablecerán las garantías constitucionales en toda España, para facilitar su propaganda a los candidatos.

Derrota grave

Se ha comentado hoy la derrota sufrida por los candidatos monárquicos, por los socialistas, en la elección de presidente de la Junta municipal del Censo.

El hecho encierra cierta gravedad.

Tropas que regresan

Se han firmado las órdenes oportunas para que regresen los batallones de Arapiles, que está en Ojedo; el de las Nayas, que se encuentra en Alcaira, y dos compañías de Wad-Rás, que están en Santander.

R. I. P. A.

Esta tarde ha fallecido el exministro de Gracia y Justicia Sr. Marqués de Naverra.

El finado se hallaba en Olmedo.

Muerte repentina

Ha fallecido en Madrid repentinamente el Sr. Marqués de Torre Marín.

La situación en Portugal

Comunican de Badajoz que las noticias que se reciben de Portugal son contradictorias.

Sólo se sabe particularmente que al trasladar los presos al castillo, desde el buque Adamastor, fueron apedreados por la multitud.

Asegúrase que Conceiro entró ayer por el pueblo de Santolino, cerca de Chaves, entablándose rudo combate.

Resultaron muchos muertos y heridos por ambas partes.

El gobernador de Oporto confirmó la anterior noticia.

Se ha ordenado que dos barcos de guerra marchen a Oporto para desembarcar allí a las tropas.

La mayoría de los presos son sacerdotes, a los que se persigue con saña.

El Gobierno ha publicado un manifiesto advirtiendo que hay 8.000 sacerdotes, los cuales, catequizando a tres individuos cada uno, podrían formar un ejército.

A los sacerdotes los detiene el elemento popular, sin intervenir la fuerza pública.

Ayer se intentó linchar a los curas, evitando los tropas.

En Sevilja y otros puntos han ocurrido desórdenes.

Dicen de Vigo que el plan de la conjura consistía en aprovechar la disposición de la parte norte de Portugal y llegar hasta Oporto, declarando a esta ciudad, capital de la monarquía y en cuartel general.

En breve Conceiro contará con 30.000 hombres.

Dícese que entre los invasores están Homen Chisto y el padre Palma.

Un discurso de Maura

Esta tarde el Sr. Maura ha obsequiado con un lunch a la Juventud Conservadora.

Pronunció un elocuente discurso declarando que todos los males públicos que padece el país, provienen de que este no ha adquirido el hábito de ciudadanía.

Exhortó a la constitución de núcleos de gente honrada, para extirpar las raíces echadas por los foragidos.

Gobernador

Comunican de Barcelona que esta noche marcha el Gobernador civil Sr. Portela a Madrid.

Detención

En Oviedo se ha detenido al autor de la explosión, en las oficinas de la mina Baltasara.

Es un muchacho de 13 años.

Obsequio

Dicen de Bilbao que la compañía férrea ha obsequiado a las tropas con un viaje gratis a Portugalete y Las Arenas, para visitar el puerto.

Incidencias de la guerra

Comunican de Constantinopla que la tripulación de un cañonero turco que actuaba de guarda costas, lo echó a pique para evitar que se apoderaran del buque los italianos.

El día de declararse la guerra italo-turca, unos torpederos turcos que de Preveza iban a San Giovanni, encontraron a la escuadra italiana, saludándola, pues ignoraban los turcos la declaración de guerra por los italianos.

Estos contestaron a cañonazos a la cortesía de los turcos.

Madrid 5, 1'30 m.

Estado de sitio

En Bilbao se ha levantado hoy el estado de sitio.

Se ha publicado un bando anunciando haberse encargado del mando el gobernador civil de la provincia.

Más de la guerra

Dicen de Constantinopla, que un torpedero turco ha cañoneado a otro italiano, causándole averías de consideración.

De Roma comunican que se han iniciado en Trípoli parlamentos para tratar de la rendición de la plaza.

Ya ha comenzado el bombardeo de Benghazi.

Episodios gaditanos

Es una canción vulgar en esta provincia al hablar de desmanes, motines y pendencias, y al ponderar sus escenas violentas, sus muertos y sus heridos, decir refiriéndose a todo lo pasado: aquello fue un diez de Marzo.

Esas frases se refieren a las escenas violentas que ocurrieron entre el pueblo y la guarnición de Cádiz en el día 10 de Marzo de 1820. Mientras el pueblo de Cádiz era afecto a la Constitución, su guarnición era partidaria del rey absoluto, sucediendo todo lo contrario en San Fernando, en el que la ciudad estaba por la reacción y las tropas simpatizaban con Riego.

Iniciado el movimiento liberal que había de imperar desde 1820 a 1823, ignorándose en Andalucía si el rey había jurado la Constitución de 1812, acto que tuvo lugar en 7 de Marzo del citado año de 1820, y que se ratificó en 9 del mismo mes y año, salió de San Fernando el célebre y triste día 10 para Cádiz una embajada compuesta de tres parlamentarios, los militares Arco Agüero y López Baños y el paisano Alcalá Galiano, yendo por el camino los dos primeros a caballo y el tercero en calesa, seguidos de una pequeña escolta y precedidos de un trompeta.

Estos ardorosos liberales, se encaminaban al Gobierno militar del que estaba hecho cargo el general Freire, y como distintivo de sus ideas y de su partido, traían en los sombreros grandes escarapelas formadas por cintas verdes.

El pueblo gaditano recibió a López Baños, a Agüero y a Galiano con grandes muestras de alborozo y de entusiasmo, dando vivas a la libertad y a la Constitución, y los soldados y oficiales, les dirigían donostes e insultos.

Freire que los recibió con frialdad y aún con despego, les aconsejó que se marcharan a San Fernando, y cuando se disponían a hacerlo, las tropas hicieron fuego sobre el pueblo en la plaza de San Antonio y calles adyacentes, causando gran número de muertos y heridos entre los anónimos paisanos.

Alcalá Galiano salvó la vida, saltando por encima del mostrador de una confitería, y López Baños y Agüero, refugiándose en una casa desahogada, después de haber recorrido la mayor parte de los tejados y azoteas de la manzana que estaba encerrada.

Viviendo a salto de matas, como vulgarmente se dice, varios días después del 10 de Marzo, fueron cogidos los tres y llevados al Castillo de San Petri.

Poco tiempo les duró la prisión, porque habiéndose sabido en Cádiz que Fernando VII había jurado la Constitución, Alcalá Galiano, López Baños y Agüero, fueron puestos en libertad por sus mismos amigos que reglan la ciudad formando parte de la Junta Revolucionaria que se constituyó al proclamarse el nuevo régimen.

Mi abuela D.ª Carmen Marrón, sobrina de un poderoso indiano D. Diego de la Piedra, que vivía en la calle del Fideó, hoy Enrique de las Marinas, me contaba detalles y pormenores de

este día, fluctuosos y nefastos para Cádiz.

Este es el famoso 10 de Marzo de 1820, que recordará la Historia, y cuya fecha repite el pueblo en sus decires y cantares.

José Ruiz de Ahumada.

Junta Municipal del Censo Electoral

Ayer tarde se reunió en el Excelentísimo Ayuntamiento la Junta municipal del Censo electoral para la designación de la que ha de actuar en el bienio de 1912 y 1913.

Presidió don Luis de la Torre, asistiendo los vocales Sres. Cosío Romero, Gutiérrez (D. Diego) y Ruz (don Fausto), y los mayores contribuyentes Sres. González, Cobos, Sánchez de la Vega y Noriega, Pácheo (don Romaldo), Martín Rodríguez, Gamboa Barea, de la Torre (don Antonio), Rodríguez (don Matías), García de Cosío (don José), Peral (don Santiago), Mongay (don Francisco), Cajades (don Manuel), y Garrido Tesano (don Manuel), secretario D. Angel Márquez y jefe del negociado don Simón Delgado Moreno.

Hecho el sorteo que previene la ley, fueron designados vocales natos don Joaquín Regile y don Manuel Cajades Carvias, y suplentes de estos respectivamente, don Manuel Ortega Rodríguez y don Juan José Ravina y Aguirre.

Asimismo fueron proclamados por la Junta, en concepto de concejales, de mayor número de votos, vocal nato don Fernando Rodríguez de Silva y suplente de este, don César Gutiérrez.

En concepto de militares retirados del Ejército y Armada fueron nombrados don Indalecio Alonso y Félix de Vargas y suplente don Francisco Guarro González.

Por los gremios, vocales, don Juan Guálter Peman, Jefe del Presidente del de Abogados y suplente don José de Bedoya y Gómez.

Por el de tableros, don Juan Sánchez Castro y suplente don José Márcas Díaz.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

La guerra turco-italiana

Las potencias ante el conflicto. La neutralidad de España.

La Gaceta publicó ayer la siguiente disposición oficial:

Ministerio de Estado. Sección de política. Existente, por desgracia, el estado de guerra entre Italia y Turquía, según notificación del señor embajador de la primera de dichas potencias en esta corte, el Gobierno de S. M. se cree en el deber de ordenar la más estricta neutralidad a los súbditos españoles, con arreglo a las leyes vigentes y a los principios del derecho público internacional.

En consecuencia, hace saber que los españoles residentes en España o en el extranjero que ejercieren cualquier acto hostil que pueda considerarse contrario a la más perfecta neutralidad, perderán el derecho a la protección del Gobierno de S. M. y su

Después de pasar revista a la guerra de

frirón las consecuencias de las medidas que adopten los beligerantes, sin perjuicio de las penas en que incurrieren con arreglo á las leyes de España...

Serán igualmente castigados, conforme al artículo 150 del Código penal, los agentes nacionales ó extranjeros que verificasen ó promovieren en territorio español el reclutamiento de soldados para cualquiera de los Ejércitos ó escuadras beligerantes...

El jefe del Gobierno conferenció con el ministro de Marina acerca de las medidas que debían ser adoptadas como consecuencia de la neutralidad de España en la guerra italo-turca.

TRABAJO NOCTURNO

Señoras y caballeros: se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán, de fácil ejecución. Se practica en casa, de día y de noche valiéndose de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo) ó con la de una cerilla (misma). Facilitamos trabajo que adquiere esta Casa para una propaganda religiosa mundial y remitimos á todo rincón de España instrucciones y muestras gratis, solicitándolo en una simple cartulina postal á nombre del director de la Unión Romana Universal de Cádiz (Calle de San Sebastián, 9) en Madrid.

Notas municipales

Queda abierto en el Ayuntamiento el pago de los bonos que fueron amortizados en la última sesión municipal.

Los señores interesados presentarán los documentos consiguientes para su intervención.

El Sr. Alcalde signe estudiando sobre el asunto del empréstito municipal.

El Sr. Alcalde recibió una misiva de Sr. Moré, felicitándole por su cargo de Alcalde y ofreciéndose en bien de los intereses de Cádiz.

El representante en Cádiz de la Compañía de vagones-camas del ferrocarril ha escrito al señor Alcalde diciéndole que, según los deseos de este ha interesado de la citada empresa envíe los coches cuyo servicio explota en las fechas y circunstancias que le rogaba el Sr. Rivas en la carta que según dijimos le escribió hace pocos días.

La Archicofradía de Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza, invita á la Excm. Corporación á la función á su Titular el día 7 del corriente y á la función principal del domingo 15.

El Sr. Coronel jefe del regimiento de Alava, interesa se haga saber á Juan Berítez Calle, no hay plaza de voluntario en aquel.

Isabel Clavijo Ruiz, pide paga para lutos como viuda del guardia municipal Antonio Pérez Chaves.

Se solicita de la Alcaldía la correspondiente licencia reglamentaria para efectuar obras en la casa n.º 2 de la calle San Miguel.

Se noticia á D. Trinidad Arroyo y Jiménez del precio del terreno que en Puntales desea comprar y para que presente su conformidad con el mismo, en el contrato de compra-venta.

Participa el Administrador de la Casa de Matanza, que en el día de ayer se procedió á la cremación de un aires vacuna que fué desechada para el consumo.

Oficial á la Alcaldía el Ilmo. señor Delegado Regio de primera Base Banzo, participando haber tomado en arrendamiento la casa n.º 2 de la calle Barrocal, para instalar la Escuela

graduada de niñas, acompañando las bases del contrato de dicho arrendamiento.

El Sr. Delegado de fincas ruinosas oficia al Sr. Alcalde interesando se designe por el mismo un comisionado que le sustituya en la presidencia de subasta en los días 4, 5 y 7 del mes actual.

Por el arriendo de Contribuciones se remite edicto declarando menor en el primer grado de apremio á contribuyentes, y para que se fije al público.

El Sr. Coronel jefe del Regimiento Infantería Otumba, ruega se le haga saber á José Bonino Carrasco y Francisco Salcedo García, fueron recibidas sus instancias pidiendo alcances.

Pronósticos del tiempo

El jueves 5 se acercarán á Irlanda y al SO. de Portugal depresiones oceánicas que causarán algunas lluvias ó tormentas en el O. de la Península, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

La depresión de Irlanda se remontará el viernes 6 hacia las islas de Berer, dejando de influir en nuestras regiones; y la del SO. de Portugal se correrá hacia Andalucía y Africa septentrional, produciendo algunas lluvias ó tormentas en la mitad meridional de la Península, con vientos de entre SE. y NE.

Del 7 al 8 dominará el buen tiempo en la Península, pues solamente estará un tanto perturbado en el Mediterráneo el sábado 7, debido á la influencia del mínimo barométrico que habrá en Argelia.

Un cambio atmosférico de cierta importancia empezará á desarrollarse en la Península el lunes 9, y será originado por una depresión oceánica que en este día se acercará á la bahía de Cádiz y al Estrecho, y causará algunas lluvias en Andalucía y S. de Portugal, con vientos del primero al segundo cuadrante.

El martes 10 avanzará hacia nosotros dicha depresión y su núcleo principal se hallará entre el mar Ibérico y centro de la Península. Se perturbará más la situación en nuestras regiones, y se producirán lluvias y algunas tormentas, especialmente desde Andalucía hasta el Centro y Levante, con vientos de diverso rumbo.

El miércoles 11, habrá una depresión en Mediterráneo, entre Alicante y Argelia, y otra en nuestro SO. hacia Extremadura y Andalucía oriental. Seguirán registrándose lluvias y tormentas en la Península, particularmente en la mitad meridional, con vientos del primero al segundo cuadrante.

Del 12 al 13 actuará en Marruecos y Argelia la depresión de nuestro SO., que habrá perdido intensidad, y otro centro de perturbación aérea evolucionará por el N. y E. de España.

Irá mejorando el estado atmosférico de la Península, pero todavía se producirán algunas lluvias y tormentas desde el meridiano central al Mediterráneo, con vientos variables.

Del 14 al 15 pasará por Atlántico, á lo largo de las costas de Portugal y Galicia, una depresión que ocasionará lluvias en el O. de la Península, desde donde se exte derán un tanto hasta el Centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

INFORMACION LOCAL

Inspección

Anteayer llegó en el tran correo el señor D. Ricardo Murillo, coronel inspector del Cuerpo de Seguridad. Después de pasar revista á la fuerza de

Advertisement for 'Las Turbaciones de la Circulación' and 'El Artritisismo' by L. RICHELET. Includes text about the benefits of the 'DEPURATIVO RICHELET' for various ailments and contact information for the 'DEPOSITO GENERAL Y VENTA'.

esta población, felicitó á su jefe D. Juan Villarreal, tanto por el comportamiento é inteligencia de este, como por las condiciones del Cuartel y aseo que en todas las dependencias de este se observan.

El Sr. Murillo y su ayudante marcharon en el expreso de ayer para Sevilla y Madrid, desde donde seguirán viaje para el Norte, al objeto antes expresado.

Navegación

Vapores correo de la Compañía Trasatlántica.

El «Ciudad de Cádiz» salió el martes 3 de Valencia para Alicante.

El «León XIII» salió el martes 3 de Barcelona para Málaga.

El «Cataluña» salió el lunes 3 de Vigo para Cádiz.

Atención

Agradecemos mucho al Sr. Ingeniero Jefe del distrito forestal de Cádiz el atento B. L. M. que nos dirige, participando que ha tomado posesión de la jefatura de este distrito forestal.

Reciba el Sr. D. Santiago Pérez Argemí nuestro mas afectuoso saludo.

Nueva Junta

La Sociedad de Peluqueros Barberos de esta población, eligió nueva Junta Directiva, designando para la presidencia al Sr. D. José A. Biaz, Sotomayor.

Aviso

Daniel López Montero, soldado que fué del Regimiento Infantería de Guipúzcoa, num. 52, cuyo domicilio se ignora, se presentará en esta Secretaría Municipal, Sección de Alcaldía, para ser enterado de una comunicación del Sr. Coronel de dicho Cuerpo, relativa á su reclamación de alcances.

De sociedad y sport

Felicitemos muy efusiva y calorosamente al virtuoso presbítero y eloquenté orador D. Francisco Peiró y Peiró, que ha sido propuesto en primer término en la terna que será elevada á S. M. el Rey para la designación de canónigo de nuestra Basílica, como resultado de las oposiciones que hasta ayer se han verificado.

En segundo término figura en la

propuesta el Sr. D. Manuel González Seco y Mel.

Una verdadera prueba del pesar que ha causado en esta población el fallecimiento del respetable señor y querido amigo particular nuestro don Francisco de la Viesca y de la Sierra, fué el fúnebre acto de su sepelio, verificado en la mañana de ayer.

Concurrieron al acto numerosísimas personas, estando representadas en el cortejo fúnebre todas las clases sociales.

También asistieron los operarios de la empresa Lebon y Compañía.

Al pasar la comitiva por la plaza de Isabel II estuvo doblando la campana del Ayuntamiento.

En señal de duelo cerró sus puertas el Ateneo, durante el sepelio.

Presidían el duelo el dignidad de chantre Sr. Aneto en representación del señor obispo, el beneficiado señor Bosichy, el presbítero Sr. Pajares, don Alejandro Brome, D. Manuel Quirrell y otras personas.

Reiteramos nuestro sentido y afectuoso pesame á la familia doliente.

Varios amigos del que es nuestro particular, el digno alcalde de Cádiz don Ramón Rivas y Valladares, han tenido la idea de iniciar una suscripción, con cuyo producto costear el fajín con las insignias del cargo, bordado en oro, tan prestigiosa personalidad.

El fajín irá encerrado en magnífico y lujoso estuche, en cuya tapa aparecerá una placa de plata, con sentida dedicatoria.

TIPOGRAFIA MODERNA

Beato Diego de Cádiz, 1 duplicado,